

Actualités » Grand Sud » Lot

Figeac. Un hébergement à la carte, à Bataillé

Publié le 21/01/2012 à 12:10

personnes handicapées



De l'hébergement temporaire pour accueillir des enfants et adultes handicapés, tel est le projet conduit par l'Apeai, quartier Bataillé, à Figeac. Depuis six mois, les entreprises sont à pied d'œuvre pour construire ce bâtiment, rue Germain Petit-Jean. Rencontre avec Didier Dautriche, directeur des établissements de l'Apeai, Association de parents d'enfants et adultes inadaptés.

Pourquoi ce projet ?

De nombreuses familles s'occupent de leur enfant handicapé, à domicile. Jusqu'à présent sur Figeac, il n'existait aucune structure d'accueil temporaire pour héberger ces personnes et soulager leurs proches, hormis deux places adultes, à disposition au Foyer des

Cèdres. Il fallait répondre à ce besoin et à ces demandes.

En quoi consiste cet hébergement temporaire ?

Nous investissons 2.5 millions d'euros pour réaliser un bâtiment de 1 000 m² de plain-pied, sur un terrain entièrement végétalisé de 4 500 m². C'est comme un internat, mais à la carte. On fixe ensemble la durée de l'hébergement, la fréquence, etc. Il peut s'agir de placer une personne handicapée pour un mois complet ou de la laisser une seule journée et une seule nuit, le temps pour une maman d'aller faire des démarches, ou de prendre une journée rien que pour elle. Nous limitons la durée de présence à 90 jours par an et par personnes, pour permettre à 50-70 familles d'en bénéficier.

Comment fonctionnera-t-il ?

Des personnes présentant tout type de handicap physique, sensoriel ou mental, peuvent y venir. Mais ce n'est pas un établissement médicalisé. Il y aura 6 chambres adulte et 4 chambres enfant à partir de 7 ans. Toutes sont privatives, avec salle de bain et d'une surface de 18 m². Le coût est intégralement pris en charge, restera un forfait soin de 18 €/jour et par personne à leur charge.

Qui animera la structure

L'équipe d'une dizaine d'intervenants se composera d'un éducateur spécialisé, d'une aide médico-psychologique, d'aides soignant et infirmier, d'un veilleur de nuit, etc. Il y aura une grande salle de jeux, une balnéo, une salle informatique. Enfants et adultes composent notre société, nous voulons qu'ils soient accueillis ensemble, pour partager des moments de vie et de complicité. Et nous voulons tisser des liens avec les gens du quartier et de la maison de retraite.

Les services de l'apeai

L'association Apeai accompagne environ 130 personnes handicapées sur le Lot. Elle gère le foyer de vie de Cèdres, pour adultes handicapés ne travaillant pas, de 42 places permanentes. Elle dispose d'un agrément pour l'accueil de 8 personnes autistes.

Elle a réalisé à L'Aiguille un ESAT L'Abeille de restauration (restaurant d'entreprise sur place et repas extérieurs) et de blanchisserie, depuis novembre 2009, qui accueillent 33 travailleurs handicapés (notre photo).

Elle dispose d'un hébergement à Figeac de 9 places pour les travailleurs handicapés qu'elle emploie à l'ESAT. Et à compter de la fin de l'année, elle ouvrira sa structure d'hébergement temporaire pour personnes handicapées vivant à domicile. L'Apeai dispose aussi d'un service d'accompagnement à la vie autonome, qui s'occupe de 45 personnes.

Propos recueillis par Laëtitia Bertoni